

# VOS COMMUNES

GROSPIERRES

## L'eau à l'horizon 2050 : des perspectives peu rassurantes

Le DL  
Vendredi 26 (juillet)  
2022.

« Les impacts des changements climatiques sur le bassin-versant de l'Ardèche ; démarche et prospective 2050 » : tel était le thème de la conférence organisée vendredi 22 juillet, dans le cadre des Rencontres du vivant, par l'association Païolive.

D'emblée Jean Pascal, président du Syndicat des Eaux du Bassin de l'Ardèche, posa clairement les enjeux : « Les arrêts sécheresse se multiplient. En termes de ressource en eau et de biodiversité, 2050, c'est aujourd'hui. »

Ensuite Simon Lalauze, chargé de mission à l'Établissement public territorial de Bassin souligna un objectif impliquant un certain équilibre : « Il faut atteindre le bon état écologique des rivières, des lacs, des eaux humides et souter-

raines tout en assurant la satisfaction des usages. »

Le conférencier, par une animation participative, souligna ensuite la réalité du changement climatique : « Depuis 1960 les températures ont augmenté de 2,5 °C avec des variations fortes (+4 °C en montagne et 1,5 °C en plaine). » Et d'évoquer les précipitations : « Compte tenu de leur évolution, les débits d'étiage, à ce jour, sont assurés pour moitié par des lâchers de barrage. »

Quant à l'avenir, il n'est pas des plus rassurants :



La chaleur accablante n'a pas rebuté une assistance nombreuse et attentive.

« Les volumes disponibles dans les retenues vont diminuer de 15 % » D'où des répercussions sur les milieux naturels : « Les espèces patrimoniales, la truite fario par exemple, vont céder la

place à des poissons de moindre valeur. »

L'animateur souligna un point à l'étonnement de l'assistance : « L'eau potable reste l'usage dominant en Ardèche, même s'il est difficile d'éva-

luer la consommation des agriculteurs. »

Les débats portèrent alors sur l'opportunité des forages, des retenues collinaires et la régulation du tourisme.

Daniel MAYET